
Мои родственники – участники Великой Отечественной Войны 

Война. Сколько боли и слез в одном слове. Каждый человек должен знать 

историю своей страны и историю своего семейства. Множество писателей 

пишут о войне, о доблестных заслугах кого – либо. Но не стоит отрицать, что 

ни один писатель не сможет передать чувства человека, побывшего на войне. 

Стоит понимать, что в рассказах и повестях каждый войн видит в главном 

герое себя. Вот и я хочу рассказать о своем герое – моем прадеде. 

Латыпов Захар Ясовеевич родился 1 апреля 1921 года в семье середняков. 

После революции, когда начали появляться колхозы, вступил туда, вопреки 

своей семьи. Начал отдавать свой долг Родине в Ленинграде. Он умер, когда 

я еще не родился, поэтому я знаю об его подвигах только по рассказам 

матери и бабушки. За время войны он был топографом со званием 

красноармеец. Был трижды ранен, первый раз тяжело, остальные легко. 

Как было сказано раннее, начал он войну с защиты Ленинграда. По его 

словам, это было самое ужасное, что вообще было войне. Холод, грязь и 

самое ужасное – голод, вот что пришлось испытать каждому в Ленинграде. 

Но, несмотря на нехватку продовольствия, он всегда самоотверженно шел на 

передовую. Его задачей было нести противотанковый пулемет, который 

весил почти 40 килограмм. После защиты Ленинграда его отправили в 

Прибалтику, где он и закончил свою войну. К счастью, он вернулся домой к 

своей семье, но раны, оставшиеся после войны, никогда не прошли, и сейчас 

я говорю не только о физических ранениях. Моя мама до сих пор 

вспоминает, как прадед показывал ей свои травмы, и до сих пор с трепетом 

вспоминает их. Бабушка рассказывала, что он очень сильно изменился после 

войны, но это и понятно, не каждый человек может осознать войну. 

Моему прадеду посчастливилось вернуться домой, потому что большинство 

не получили такой роскоши. Таким примером служит брат моего прадеда. Он 

часто писал, что война уже скоро закончится, что честно отдает самого себя 

ради победы. Для него было главным скорее вернуться домой, увидеть свою 

семью, о чем часто писал. Он был знаменосцем, и последним его сообщением 

было, что он направляется в Калининград, но, к сожалению, после этого он 

погиб.  

Война – это главная проблема человечества. Столько людей ушло туда и не 

вернулось, но никто об этом даже не знает. Может мой прадед и не получил 

высокого звания после армии, но для меня это не имеет никакого значения, 

ведь я знаю, что он служил с честью, не жалея себя. Сейчас я живу только 



благодаря ему. Мы должны быть благодарны таким людям, ведь именно из 

таких никому неизвестных бойцов мы смогли одержать победу, что дало нам 

шанс на продолжение рода. Главное для нас сейчас сделать выводы о том, 

что война это бессмысленная трата человеческих жизней, что она никому не 

нужна. Высшие чины должны осознать, что не имеют права «играться» 

чужими жизнями, а мы – простое население, должны научиться приходить к 

компромиссу. 
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